
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（協議会等名） 
光が丘公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
光が丘公民館 電話０４２-７５６－１１１７（直通） 

開催日時 令和４年６月１６日（木）午後７時３０分～９時１5 分 

開催場所  １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 ２1 人（別紙のとおり） 

その他   ０人 

事務局   ６人（館長代理、外５人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

１ 令和４年度公民館事業計画（案）及び予算（案）について 

 

２ 実施事業報告及び今後の実施事業について 

 

３ 光が丘公民館振興計画（活動計画）の改訂について 

 

４ 市民健康まつりについて 

 

５ 光が丘連絡所の活用について 

 

６ その他  

  ・夏休みこども学習室開放事業 



協 議 の 要 旨 

次第に沿って、委員の委嘱、館長あいさつの後、議題について協議を行った。 

（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

議題 

１ 令和４年度公民館事業計画（案）及び予算（案）について 

・公民館事業計画（案）について、事務局及び専門部部長から説明を行い、了承された。

○ 公民館まつりなどで、模擬店もなく、飲み物を持ってきていないため困った。本人

に用意してもらうのか、考えはどうなっているか。 

● 公民館事業では、飲み物の提供をやめているため、持参するように呼び掛けてい

るが、持ってこなくて体調を崩した方がいるため、さらなる周知を図っていく。ま

た、冷水機の使用を始めるので、館内では水分の補給ができる。 

○ 夏休みこども学習室開放事業の時間や部屋は、決まっているか。 

● ７月２１日から８月２４日の学校の夏休み期間に空いている部屋を活用して実施す

る。小学生から高校生を対象とし、光が丘地区こども応援団の大人が必ず見守りを

行い、学校にはチラシを配布して周知する。 

 

・予算（案）について、事務局から説明を行い、了承された。 

質疑等なし 

 

２ 実施事業報告及び今後の実施事業について 

・実施事業報告及び今後の実施事業について、事務局及び専門部部長から説明を行っ

た。 

〇 バスハイキングは、中止になったが、なぜ人が集まらなかったのか。 

〇 バスなので、密になるのが気になったのではないか。 

〇 役員会では、行き先の青木ヶ原樹海について、行方不明者や怖さが連想され、直

感的に行きたくないという意見もあった。 

● 密になることがネックかもしれない。家族に参加を止められた方もいた。やはり、

コロナの関係が大きいと考えている。 

〇 申込者の内訳は、どうだったのか。 

● ６０代や７０代の方で、女性が多かった。 

〇 子どもたちには、ボッチャへの親しみは広がってきているのか。 

● 去年ボッチャにチャレンジをやった。家でボールを作って練習している子もいた。

今回も小学生が審判をできるくらいになった。ボッチャのルールは簡単なので、だん

だんと周知されてきている。今回参加者が少なかったのは、先週運動会があった影

響もあると考えている。 

〇 秋のコンサートは、デキシーランドジャズのため、管楽器を使うと思うので、安全性



を事前に把握しておいた方が良い。 

〇 わくわく実験教室は、例えばどのようなものをやるのか。 

● これまでには、かいこの繭を使ったコロコロボール、表面張力とはどのようなもの

かなど、小学校 1 年生からでもできるような内容を考えている。 

〇 ママと一緒に赤ちゃん講座の呼びかけは、どのように行うのか。 

● 地域情報紙で周知していく。 

 

３ 光が丘公民館振興計画（活動計画）の改訂について 

 ・事務局から説明を行った。 

  質疑等なし 

 

４ 市民健康まつりについて 

・事務局から説明を行い、実行委員会の体制等について了承され、運営協議会から石

坂委員、山田委員が実行委員に選出された。 

 

５ 光が丘連絡所の活用について 

 ・事務局から説明を行い、活用方法（案）について了承された。 

  質疑等なし。 

 

６ その他 

 ・夏休みこども学習室開放事業について  

  年間事業計画（案）の説明時に質疑があったため、改めての説明は省略した。 

 

● ボッチャ講習会には、委員のどなたか出席いただけるのか。 

〇 事業に関して委員には、いろいろご意見・助言をいただいている。皆様、お忙しい

ので、なかなか公民館事業に関わる機会がない。１年間の中で、一つでも構わない

ので、参加している人の様子などを見てほしい。夏休みの子ども事業でも見学をし

ていただくのは大歓迎である。ぜひ、ご協力をお願いしたい。 

● 青少年指導委員は定員７人だが、４人で活動しているので、負担も大きい。どなた

かやっていただけそうな方がいたら、公民館に連絡してほしい。 

〇 自治会の方などの出席状況は、どうか。 

● 青少年部は、単位自治会からではなく、公民館推薦、PTA、連合、団体からなど、

ほとんど出てきている。 

● 体育部は、大体出てきている人が決まっている。自治会から一人出ていただいて

いるが、出てこない人は出てこない。自治会から1名なので人数はいる。1年で1回

も顔を見ない方はいる。名前だけ出しておくという方は出てこない。 

● 文化部も一度も顔を見ない人はいない。仕事で間に合わず、部会には来られない



が、事業をその分手伝ってもらっている。人数は少ないが出席率は良い。 

● 体育部の人数は 38 名。 

● 青少年部は、32 名。 

● 文化部は、20 名。 

〇 専門部の方は、ボランティアで参加していただいているので、必ず出席を求めるも

のではない。なにかしらの報酬があるわけではないので、お気持ちと、その方の意

欲、やる気でお願いしているものである。毎年出席していない自治会が決まってい

るというわけでもない。その年に選出された方が引き受けたけれども、仕事で出ら

れないという方もいる。年間の状況は、始まってからではないと分からない。3専門

部もやる気のある方、志の高い方、地域のために、専門部のために力を貸してくだ

さる方が中心になって活動していただいているので、そのことだけは皆様も忘れず

に、また力を貸してほしい。 

 

最後に、大橋副議長のあいさつにより閉会。 

 

                   以 上 



別紙 

光が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

1 有田 早苗 学識経験者 ◎企画 欠席 

2 石坂 美智子 公募委員 ◎監事兼企画 出席 

3 井手上 俊郎 相模原交通安全協会青葉支部 管理運営 出席 

4 稲田 睿子 光が丘地区老人クラブ連合会 ◎管理運営 出席 

5 江森 克弘 中学校（弥栄中） 事業推進 出席 

6 大谷 尚功 光が丘地域包括支援センター 企画 出席 

7 大橋 友美 学識経験者 ◎副議長 出席 

8 久保 高志 小学校（青葉小） 企画 出席 

9 駒村 みよし 光が丘地区民生委員児童委員協議会 管理運営 出席 

10 坂部 喜代美 光が丘地区青少年健全育成協議会 事業推進 欠席 

11 佐々木 広美 光が丘地区交通安全母の会 ◎会計兼事業推 出席 

12 清野 久美子 小学校 PTA（並木小） 事業推進 出席 

13 新原 主計 光が丘地区社会福祉協議会 企画 出席 

14 角田 康夫 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 管理運営 出席 

15 新美 博一 ひかり連合自治会 管理運営 欠席 

16 西本 敬 光が丘公民館利用団体協議会 ◎議長 出席 

17 星 宣子 上溝団地連合自治会 事業推進 出席 

18 前川 忍 中学校 PTA（弥栄中） 企画 出席 

19 松下 奈美 公募委員 管理運営 出席 

20 三部 卓之 相模原弥栄高等学校 管理運営 出席 

21 三原 祐子 光が丘地区健康づくり普及員協議会 事業推進 出席 

22 山澤 忠治 青葉地区自治会連合会 企画 出席 

23 山田 盛二 学識経験者 ◎事業推進 出席 

24 加賀谷 育子 公民館長 ◎会長 出席 

公民館専門部    

行木 秀文 体育部部長  出席 

矢口  績 文化部部長  欠席 

佐伯 行弘 青少年部部長  出席 

  


